



ENCUENTRO MULTINACIONAL IMPULSARÁ LA REFLEXIÓN EN TORNO A LA PROTECCIÓN DEL PATRIMONIO CULTURAL DE PUEBLA

- Especialistas participarán en el “V Foro Internacional Innovación, Reestructuración y Conservación. Resiliencia a desastres y conflictos”
- Contará con dos conferencias magistrales, tres mesas de diálogo, un conversatorio y una presentación editorial

Por quinto año consecutivo, especialistas nacionales e internacionales se reunirán para reflexionar en torno a las estrategias y acciones encaminadas a la preservación de los bienes culturales, materiales, inmateriales y naturales del estado de Puebla, a través de dos conferencias magistrales, tres mesas de diálogo, un conversatorio y una presentación editorial que tendrán lugar en el [Museo Fuerte de Guadalupe](#) (MFG), en Puebla, el 10 y 11 de abril de 2025.

El “Foro Internacional Innovación, Reestructuración y Conservación del Patrimonio. Resiliencia a desastres y conflictos”, es un esfuerzo conjunto de la Secretaría de Cultura del Gobierno de México, el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), el Consejo Internacional de Monumentos y Sitios (Icomos) y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Asimismo, colaboran la Secretaría de Cultura del Gobierno de Puebla y el Centro INAH de la entidad

El objetivo de la actividad es informar al público sobre las distintas labores que se realizan en favor de la conservación de la memoria y la identidad, sostuvo el director de la representación estatal del INAH, Manuel Villarruel Vázquez, al encomiar la vinculación interinstitucional, gracias a la cual es posible la continuidad de este proyecto que promueve la reflexión y el análisis.

En conferencia de prensa realizada en el Museo Casa del Deán, en la capital poblana, anotó que además de los fenómenos naturales, como incendios, inundaciones o terremotos, los bienes culturales son vulnerables a conflictos sociales y bélicos que ponen en riesgo no solo a los inmuebles físicos, sino también a las historias y tradiciones que los acompañan.



En este sentido, el presidente de la CMIC en Puebla, Gustavo Vargas Constantini, explicó que se busca promover la dignificación, preservación y revitalización del patrimonio arquitectónico de la región, así como fortalecer planes, alianzas y labores dirigidas a la protección del legado cultural poblano.

En su opinión, el foro se ha consolidado como referente en la materia, “alentando la colaboración entre instituciones, especialistas y sociedad civil, para garantizar la protección y revitalización del patrimonio”.

Agregó que los monumentos son documentos históricos vivos que ofrecen un vínculo tangible con el pasado, por lo que su rescate es esencial para fomentar un sentido de pertenencia entre los diferentes sectores de la población.

A su vez, el coordinador estatal del Icomos México, Andrés Sánchez Hernández, subrayó que, durante esta edición, tanto estudiantes como sociedad civil conocerán los retos que las instancias involucradas afrontan en el cuidado de los bienes patrimoniales, lo que les permitirá tener un panorama más amplio sobre el tema.

Acerca del programa de actividades, la secretaria de cultura estatal, Alejandra Pacheco Mex, apuntó que está enfocado en analizar los desafíos que se presentan en tiempos de crisis y aquellos relacionados con las labores preventivas, asimismo, se explorarán estrategias para fortalecer la resiliencia de sitios y monumentos.

“Desde hace cinco años, este foro es un espacio de encuentro para ciudadanos, especialistas e instituciones comprometidas con la preservación de nuestro patrimonio invaluable, tangible e intangible”, añadió.

Por último, dijo, que el futuro del legado cultural depende de la voluntad y la acción conjunta de la academia, la sociedad y el gobierno. “Es nuestra responsabilidad fortalecer las estrategias de prevención, restauración, mantenimiento y difusión, para garantizar que las generaciones venideras puedan disfrutarlo”.

Para asistir al “V Foro Internacional Innovación, Reestructuración y Conservación del Patrimonio. Resiliencia a desastres y conflictos” es necesario registrarse en la página www.cmicpuebla.org/forointernacional. Informes al teléfono 2217306766, por mensaje de Whats App. Entrada libre. El Museo Fuerte de Guadalupe se ubica en avenida Ejércitos de Oriente, Centro Cívico Cultural 5 de Mayo, Los Fuertes, Puebla.